

Conclusion

L'essor qu'a connu la linguistique pendant le XX^e siècle est dû, d'une part, à la volonté de faire intervenir des méthodes scientifiques dans l'étude du langage, en commençant par poser des définitions, de concepts et de notions, strictes et rigoureuses, d'autre part, au souci de s'écarter de la perspective comparative et historique, mais aussi et surtout de la norme, du jugement. Telle a été l'ambition théorique nouvelle de la linguistique du XX^e siècle par rapport à celle du XIX^e siècle.

Par l'ensemble des informations fournies sur l'histoire de la linguistique ainsi que sur les fondements de l'apport saussurien, tout au long de ce document mis en ligne, à travers les définitions et les perspectives exposées, les consignes établies, les vidéos explicatives, les exercices d'application proposés, par le test de contrôle de connaissances soumis dans le dernier chapitre, nous avons souhaité assister l'étudiant dans son accès à l'univers de la linguistique générale et de son histoire. Le présent document se veut un outil pédagogique visant à stimuler la réflexion et à faciliter le repérage et l'apprentissage de certaines théories et notions relatives à l'histoire de la linguistique et à ses débuts en tant que science. Nous conseillons à l'étudiant de ne pas se limiter au contenu dispensé ici, et de consentir à un réel effort de recherche personnelle qui le conduira à enrichir davantage son savoir en la matière.